
石垣島で山おこしする高校生
（通称：山プロジェクト）

山プロジェクトは、2022年12月に公営塾にて
石垣島の山に訪れる山の観光客を増やしたい

地域の人にも石垣島の山の魅力について知ってもらい

たい、将来的に石垣島の山の環境保全がしたいという
理由から設立しました。

今年の3月に開催されたマイプロジェクトアワード
に出場し地域特別賞、全国優秀賞を受賞

これからは、⼭プロジェクトのバードコールというオリジナルグッズ制作をおこ
ない、⽯垣島の⼭の魅⼒を⽣き物と触れ合うという新たな観点から発信していき
たいと思います。グッズ販売で得た収⼊でこれからの活動費を塾に頼ることなく
⾃⾛したいと考えています。さらに、前回作った初級編の増刷に加えて、
新しく上級編の⼭のパンフレットの制作も新たに進めていきたいです。
現在⽯垣島では、北部の⽅などでイグアナなどの外来⽣物の個体数が増加してい
る現状があります。そういった外来⽣物を、減らしていくための活動や⼭に落ち
ているゴミを拾うなど、これからは⼭の魅⼒を広める活動だけでなく、⽯垣島の
⼭の環境を保全する活動にも発展させていきたいと思います。

【沖縄県】

⼋重⼭⾼等学校
⽯垣島で⼭おこしする⾼校⽣（⼭プロジェクト）

⾼校⽣ボランティア・アワード2024

僕たちは、石垣島で山おこしする高校生です

僕たちの住む石垣島は石垣といえば海と言われるくらい海が有名なところです。
しかし石垣島は海だけでなく山にも魅力があると思い、私たちは現在2人で石垣
島の山の魅力を発信する活動をおこなっています。

 
主な活動内容は、
・インスタグラムを使って実際に登った山の魅力の発信

・パンフレットを自分たちで制作し、それを使っての発信
・パンフレットやインスタグラムを通して連絡があった方との山登り案内

・地域の企業様と協力してグッズを制作、販売（進行中）
となっています。

[アンケート実施]
活動を始めるにあたって観光客の⽅を対象に『⽯垣島の観光』というアンケートを⾏いました。
121名の観光客の⽅に回答していただき、アンケート結果としては、『⽯垣島に⼭があることを知っていますか︖』
（図①）という質問では半々だったのですが、『実際に⽯垣島の⼭で登ったことのある⼭はいくつありますか︖』（図
②）という質問では、9割の⽅が登ったことがないということがわかり、なぜ登らないのか聞くと「⾟そう」「しんど
そう」という意⾒をいただきました。
実際に⽯垣島の⼭の魅⼒が観光客の⽅に伝わっていないことがわかりました。

図① 図②

[実際に⼭に登って発信]
実際に⾃分達で⼭に登ってみると、登りきった達成感や綺麗な景⾊、
⼤⾃然を肌で感じることができとても⼭の魅⼒を感じました。
登った内容をプレゼンテーション、インスタグラム、⼭の案内を通して⽯垣島の⼭の魅⼒を発信しています
プレゼンテーションでは、10⼈の⽅に⼀緒に⼭に登りたいと声をかけていただきました。
インスタグラムでは⽯垣島の⼭の紹介や⽯垣島ならではの植物の紹介や活動報告をしています。
⼭の案内では実際に僕たちが⽯垣島の⼭を案内し、これまでに⼤学⽣の⽅々や⽯垣市市役所の⽅々
観光客の⽅を案内させていただきました。案内した際に「意外と⼭登りって楽しいね」という声をいただく
ことができ少しずつ⽯垣島の⼭の魅⼒を伝えることができていると実感することができました。

[パンフレット制作]
⼭に登るためのきっかけが必要だと思いパンフレット制作を始めました。
パンフレット制作では⾃分たちのスキルアップに繋げるため
また地域の企業さまとのつながりをもちたいと思い協賛をいただくことを決定しました。
まず初めに実際に⾃分たちで企業様にアポイントメントをいただき
地域の企業さまから45000円の協賛をいただきました。 パンフレットを最⾼級の仕上がりにしたい
と思いパンフレットのデザインは、専⾨の⽅達に依頼しました。
ロゴデザインは同じ⾼校に通う美術部の野原さんにロゴデザイン作成をしていただきました。
さらにパンフレットデザインを『イチグスクモード』さん というデザイン会社様に依頼しました。
たくさんの話しあいを重ね、ついに完成させる事ができました︕
パンフレットが完成した際に協賛をくださった企業様やデザイン会社様だけでなく地域の⽅もとても
喜んでくださり新聞の⼀⾯にも取り上げて頂き、⼭プロジェクトが⾃分たちの思いだけではなく関わ
ってくださった沢⼭の⼈々の思いがあることがわかり地域の⽅から応援されていると実感しました。
またパンフレットをはじめ100部印刷したのですが、1ヶ⽉もしないうちになくなり
地域の⽅に⼭の魅⼒がすこしずつ伝わっていると感じました。
さらに新聞の影響もあってか東京の営業所の⽅からも「パンフレット500部ほしい」
という連絡もありました。
また、観光客3組の⽅からインスタグラムにて「⼀緒に登りたい」という声もいただき
島外の⼈にも⽯垣島の⼭の魅⼒が伝わっていることがわかりました。

実際に山の案内をしている様子

アンケート結果

パンフレット制作に手伝っていただいた野原さんと池城さん

＊活動⽬標＊
1.⽯垣島の⼭の魅⼒を地元の⽅や
観光客の⽅に知ってもらう

2.⼭を発信する活動を通して⽯垣島を盛り上げる

この活動をきっかけに地域の⽅々が⽯垣島の知られ
ざる魅⼒を発⾒し焦点を当てていけるようになったらいい
なと考えています。


